

パスタロッチー教育賞 受賞者紹介

学校 法人 白根開善学校 校長
本吉修二 氏

「人はみな善くなろうとしている」、これが本吉氏の信念であり、白根開善学校の教育理念である。つまり、どんな子どもでも悪くなろうとして悪くなっているのではない、悪くなっているとすれば彼らをそうさせている確かな理由があるはずで、それを見抜き改善し、善くなろうとする自主的な意志と意欲がわくのを待つこと、そしてその意志と意欲が着実に育つよう力を貸すこと、これこそが教育者の本事なのである。

氏は、このような信念に基づいて、今まで20年間一貫して、500人以上のさまざまな子どもたち

を励まし見守る教育を実践してきた。その中には、すべてに意欲をなくした子どもも、登校を拒否し自閉じこもる子どもも、荒ぶり非行を繰り返す子どもも、大人への不信をあがめ、心身に何らかの障害をもつた子どもなど、困難な状況に置かれている多くの子どもたちがいたが、彼ら自身が持っている「善さ」が育つよう援助し、で活躍している卒業生の成績は、さまざまな分野で活躍している卒業生たちが白根開善学校を「故郷」とし、折に触れて訪れて、「自分たちの学校」の存続発展に力を惜しまないことにも表れている。卒業生の一人は「僕の人生に転機をもたらしてくれたのは、裏切っても裏切っても無償で与え続けてくれた校長の愛でした」と語っている。

の友で、このような特色ある本吉氏の教育理念及び実践は、かつてペスタロッチャーがノイホーフやシュタッソもたちとともに暮ンツで彼の周りに集まつたた眞の教育の精神を、らし、ともに学びつつ示しといえる。かなりのはまさに継承するものであるの子が善くなろうとし、み出し行為があつても、そ返し子どもを迎えて行っていることを信じて、繰り児院から逃げ出した子く氏の姿は、シュタッソルッチャーの姿と重ね合わどもを探しに行くペスタロイヴェルドン学園の廊せることができる。また、手を髪の毛の中に入れて下で子どもに出会うと、手い子になりたいと思つ撫でてやりながら「賢く善いるね」と声をかけたペスタッソロッチャーは、現在の氏の姿そのものである。

本吉氏の多大な功績は、今日の困難な教育状況の中で、揺るぎない信念をもって真摯な実践を積み重ね、「教育の原点」を体現されていることにあらじて、ここに第6回ペスタロツチ教育賞を贈呈し、彰したい。